

# 法隆寺を主体に、斑鳩の里を案内 3000組達成



3000組のガイド活動を行った岡村真門さん

平成25、26年のピーク時は130人いましたが、次第に減り現在は80人ほどになりました。また、現在はコロナの影響で満足にガイドができる状況になっていますので、新しく入った方が先輩のガイドに付いて学ぶことが多いという方もいる状況になっています。

**—ガイドの方はどのくらい在籍していますか。**

予約されたものもありますが、私は声掛けをメインに行っています。法隆寺iセンターのすぐ近くにバス停がありますし、またJRから法隆寺へ歩いている方などに「案内しますよ」と声を掛けるようにしています。あと、長年やってますと私に直接連絡してくださいリピーターの方もいらっしゃいます。

当時は60歳で定年を迎えたところでした。住んでいたのが河合町ということもありました。私はその翌年から第二期生になります。当時は60歳で定年を迎えたところでした。住んでいたのが河合町ということもありました。私はその翌年に発足して第一期生を募集しました。

**—ガイドを始めたきっかけは。**

斑鳩の里観光ボランティアの会は平成14(2002)年に発足して第一期生を募りました。私はその翌年から第二期生になります。当時は60歳で定年を迎えたところでした。住んでいたのが河合町ということもありました。私はその翌年に発足して第一期生を募集しました。

「リピーターを増やすことが町のために」

## 岡村 真門さん

### —減少の原因は。

1期、2期の募集では100人程度の応募があります。それから実際にガイドになった方でも約20年経ちますので、やはり高齢を理由に辞められています。

またガイドはずっと立つばなしで何時も案内しますので、体力的にもしんどいものがあります。当時の定年は60歳でしたから、その後にガイドを始められても体力に余裕がありました。今年の65歳以上になりますと体力的にも厳しいものがあるかなと思います。

### —ガイドの際に心掛けていることは。

私の場合になりますが、一方的に長時間話していくよりも見ることに集中したい方もいますし、人によっては途中から嫌になってくる方もいます。ですので、相手の話を聞きます。ただし、人によっては途中から嫌になってくる方もいます。例えば東大寺でも、京都の清水寺にしても参道にはお土産店さんや食べる所などが並んでいます。しかし法隆寺でも南大門の周辺にはあります。ただし、一画だけになります。また、リピーターを増やすことが町のためにもなると考えていますので、「また次来たい」と興味をもつてもらえるようにしていきます。法隆寺は非常に歴史がありますから、本格的に午前のみ案内をしています。今まで長い時では8時間案内したこともあります。法隆寺は非常に歴史がありますから、本格的に午後1組ずつ案内していません。今は毎週3回にしています。今まで長い時では8時間案内したこともあります。法隆寺は非常に歴史がありますから、本格的に午前のみ案内をしています。今まで長い時では8時間案内したこともあります。法隆寺は非常に歴史

### —最後に、ガイドを続けられてきて感じてらっしゃることは。

1月10日に案内した3000組目のご家族との記念写真



**—法隆寺以外で、おすすめの場所はどこになりますか。**

やはり斑鳩三塔として法起寺と法輪寺ですね。時間があるときには、法隆寺も含めそこを巡り案内します。法輪寺の仏像は飛鳥時代に作られたもので、これ

は、法隆寺もやはり斑鳩三塔として法起寺と法輪寺ですね。時間があるときには、法隆寺も含めそこを巡り案内します。法輪寺の仏像は飛鳥時代に作られたもので、これ

は、法隆寺も含めそこを巡り案内します。法輪寺の仏像は飛鳥時代に作られたもので、これ



感動のそばに、いつも。